
１．議会関係

１）議会審議関連

（具体的な意見や質問①） 【古市公民館】

　議会を傍聴していると行政（執行部）の答弁が「言いっぱなし、聞きっぱなし」のよう

に感じられる。

　議員は、市民が納得するまで問題を追及してほしい。

（具体的な意見や質問②） 【野口ふれあい交流センター】

　別府中央小学校に伴う統廃合（旧野口小学校と北小学校の統合）の議決を投票にて行っ

た。

　議員個人の賛否が市民に分かる採決を行うべきだ。

（具体的な意見や質問③） 【風呂本・御幸公民館】

　平成26年3月議会において、行政（執行部）の答弁が明確ではなかった。

　議員は、具体的な答弁をもっと求めるべきだ。

（議会としての考え方または回答③）

　具体的には、「ゆめタウン」に対する質疑だと思います。

　議会としても、議場で追求するだけでなく、本社に赴き計画の実行を求めたり、代替

策を模索していますが、景気の状況もあり、実現までは難しいものと考えています。
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２）議会改革関連

（具体的な意見や質問①） 【堀田公民館】

　「べっぷ市議会だより」は、字が多すぎる等で読みづらい。

　中学生でも分かるような読みやすい編集を行ってほしい。

　また、一般質問より議案質疑の内容を充実してほしい。（平成26年3月議会における予

算審議の内容が少ない。）

　議論の内容が、しっかり載るような「べっぷ市議会だより」にしてほしい。

（具体的な意見や質問①）

　現在、「べっぷ市議会だより」は、一般質問を中心に編集していますが、より分かりや

すい内容となるように、広報広聴委員会にて、検討してまいります。

（具体的な意見や質問②） 【堀田公民館】

　議員定数が２５名では、少ないのではないか。

（議会としての考え方または回答②）

　議員定数は、多い、少ないで長所と短所がそれぞれありますが、大半の市民の皆様は

定数の削減を望んでいるものと考えています。
　改選期毎に、自治会連合会からの要望もあり、３年前の統一地方選挙から実施いたし
ました。
　議会改革の柱として位置づけ、12万前後の類似団体の議員定数と比較して、平均を下
回る定数（２５名）といたしました。

（具体的な意見や質問③） 【野口ふれあい交流センター】
　議員定数を決める根拠はどうなっているのか。
　これから先も、定数を削減するのか。

（議会としての考え方または回答③）
　根拠の規定はありません。
　過去は、地方自治法にその基準が定められていましたが、権限移譲により、地方自治
体で決定することとなりました。
　定数については、人口の類似団体を比較して、議会で決定しております。
　これから先も、自治体への民意反映等や他市の状況を考慮し、継続して議論する必要
があると考えています。

（具体的な意見や質問④）
　議員定数は、民意の反映を考えるとデリケートな問題と考える。
　議員定数より、議員報酬の額を議論すべきと考える。
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（具体的な意見や質問⑤） 【野口ふれあい交流センター】
　議会の行政（執行部）に対する監視機能の充実及び政策形成能力の向上が求められて
いると思う。
　人口の減少、町村合併による自治体の減少により、自治体の職員数も減っている中で、
議員定数が減ることは、当たり前と考える。
　重要な問題は、議員定数よりも、議員が真剣になって、市民のための政策を予算に反
映させることこそが重要である。
　少数精鋭になっても、「ピカリ」と光る別府市議会であってほしい。

（具体的な意見や質問⑥） 【小坂公民館】
　議会は、緊張感と危機感（自治体運営に対して）を持って、議員の職務を果たしてほ
しい。

（具体的な意見や質問⑦） 【小坂公民館】
　「市民と議会との対話集会」は、地域の問題点を事前に、行政（執行部）とすり合わ
せのうえ実施すべきと考える。

（議会としての考え方または回答⑦）
　貴重なご意見として、承ります。

（具体的な意見や質問⑧） 【ふれあい広場・サザンクロス】
　議会と行政（執行部）が合同で「市民との対話集会」を行ってはどうか。

（議会としての考え方または回答⑧）
　「対話集会」の目的は、市民の皆様との対話ですので、積極的なご意見をお聞かせく
ださい。

（具体的な意見や質問⑨） 【ふれあい広場・サザンクロス】
　前回（平成25年度）の「市民と議会との対話集会」は「議会の仕組み」等の説明が長かっ
たが、今回（平成26年度）は、質疑が中心で良かった。

（具体的な意見や質問⑩） 【ふれあい広場・サザンクロス】
　「市民と議会との対話集会」における質疑に対する結果を明確に知らせてほしい。
（一議員の回答ではなく、議会としての回答として）

（議会としての考え方または回答⑩）
　「市民と議会との対話集会」におけるご意見や質問に対しては、出席している議員全員
の責任のもとで、回答を行っているものとご理解していただきたい。

（具体的な意見や質問⑪） 【風呂本・御幸公民館】
　議員報酬の額はどのくらいか。
　議員の定数を減らさずに、報酬額を引き下げるべきではないか。

（議会としての考え方または回答⑪）
　年収約800万円で、議員定数25名です。
　議員報酬の総額は、議会費全体の0.9％です。
　現在、1議員は有権者4,000人の代弁者です。1議員あたりの有権者数が以前より増えて
きています。
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